CÁCERES



Dos alumnas de la escuela-taller San Benito II, de la Universidad Popular, trabajan en la rehabilitación del templo, situado en la urbanización Ceres Golf. / MARISA NÚÑEZ

El patrimonio de la ciudad se enriquece con la recuperación de tres ermitas centenarias

La Universidad Popular rehabilita San Benito y la cofradía de la Soledad ha iniciado esta semana la reparación de su templo

MARÍA JOSÉ TORREJÓN CÁCERES

«Trabajamos en beneficio de todos Disculpen las molestias». El cartel cuelga de la verja que da acceso a la ermita de San Benito, situada en la calle San Juan del Puerto, en la urbanización Ceres Golf. Al otro lado de la pared de alambre trabajan 62 alumnos de la Universidad Popular. ¿El reto? Recuperar un templo que ha permanecido cerrado y olvidado durante las últimas décadas, «Cuando entramos en la ermita nos la encontramos llena de basura. Ha servido hasta de almacén de obras», ilustra Te resa Carriedo. Es la directora de la escuela-taller San Benito, un provecto de rehabilitación que se ha desarrollado en dos etapas.

En 2001 se puso en marcha la primera fase, que se centró en limpiar el interior de la ermita y en arreglar toda su cubierta. Han tenido que transcurrir ocho años para asistir a la ejecución de la segunda fase, que contempla una actuación integral en el interior y el

exterior de la ermita. Alumnos del taller de albañilería, canteros, carpinteros, jardineros y especialistas en acabados de construcción se dan cita en este templo del siglo XVI. Serán los encargados de encalar paredes, limpiar piedras de cantería, fabricar el tejado del pórtico de la entrada o diseñar el jardín que teñirá de verde la explanada del edificio, entre otras misiones. Tienen de plazo hasta el mes de junio de 2010, un año exactamente, para finalizar las obras. El proyecto tiene un presupuesto de 1,6 millones de euros, cofinanciado por la Junta de Extremadu-

El día de San Antonio se inauguran los nuevos espacios de la ermita del barrio judío ra y el Ayuntamiento.

Pero la ermita de San Benito no es la única que, en estos momentos, se encuentra en obras. En el casco histórico, la cofradía de la Soledad ha iniciado esta semana la reparación de su templo. Y el día de San Antonio, el próximo 13 de junio, se inaugurarán los nuevos espacios creados en la ermita del barrio judío tras ser rehabilitada, también por la Universidad Popular. La re-

cuperación de estas tres construcciones enriquecen el patrimonio arquitectónico de Cáceres

«Ésta es la mejor ermita de la ciudad», afirma, rotundo, el sacerdote Miguel Ángel González durante su visita a las obras de San Benito. De su parroquia, la de Aldea Moret, depende este templo. De hecho, la parroquia de San Eugenio custodia la imagen titular de la ermita, el retablo mayor y la campana. Alonso Corrales Gaitán recoge en su libro 'Ermitas Cacerenses' que San Benito funcionó como convento de la orden benedictina y como hospedería. Desde el Obispado. titular del templo, se aplaude la

ALONSO CORRALES AUTOR DEL LIBRO 'ERMITAS CACERENSES'

«Cáceres llegó a tener hasta medio centenar de ermitas»

M. J. T. CÁCERES

Alonso Corrales Gaitán sacará este año una nueva edición «actualizada y ampliada» del libro que publicó en 1998 sobre las ermitas cacereñas.

-Tres ermitas en rehabilitación.

Queda mucho trabajo por hacer?

-El trabajo de recuperación de ermitas se inicia en los años noventa. En esa época, los trabajos se centran en las ermitas que hay en el camino que conduce a La Montaña. Las que se están restaurando ahora mismo son er-

mitas que están un poco olvidadas. No cabe duda de que es algo muy importante para la ciudad. El gran patrimonio histórico-artístico que tiene hoy Cáceres es religioso y creo que eso hay que cuidarlo.

-¿Cuántas ermitas hay en la ciudad en la actualidad?

El número actual es realmente insignificante, puesto que estamos hablando de un patrimonio de medio centenar de ermitas. Hablamos de un periodo de tiem-

po muy amplio, desde el siglo XIV hasta el XXI. No todas coexistieron al mismo tiempo. Cáceres llegó a tener hasta medio centenar de ermitas. Algunas han desaparecido y otras, como la de San Blas, han quedado convertidas en parroquias. La Concatedral de Santa María se inició como una ermita. En la actualidad, la ciudad conserva cerca de 20, teniendo en cuenta las urbanas y las que están situadas en los alrededores.

PLAN DE EMPLEO ►► El Ayuntamiento registra cerca de 8.000 solicitudes



La ermita de la Soledad, junto a la calle Pizarro, arrastra goteras y humedades desde hace años. Ya han comenzado a reparar el tejado. / L.c.

iniciativa de la Universidad Popular. «Estamos muy satisfechos», comenta José Antonio Fuentes, delegado diocesano de Patrimonio.

Cuenta Teresa, a modo de anécdota, que ya hay parejas de novios que aguardan la apertura al culto de San Benito para celebrar su boda. En su interior, conserva varias pinturas murales al fresco, que datan de finales del siglo XVI o comienzos del XVII.

En el casco antiguo

La Universidad Popular, que desde sus inicios trabaja en la rehabilitación del patrimonio de Cáceres, tiene un proyecto diseñado para recuperar la ermita de la Soledad. Pero, de momento, no ha obtenido financiación para llevarlo a cabo.

La cofradía de La Soledad no está dispuesta a esperar más tiempo. La humedad arrastrada durante años ha deteriorado esta construcción del siglo XV, levantada probablemente sobre un antiguo hospital del siglo XIII, según recoge Florencio-Javier García Mogollón en su libro 'Los monumentos religiosos de Cáceres, Ciudad Patrimonio de la Humanidad'. Cansados de esperar subvenciones que



Exterior de la ermita de San Antonio, en pleno barrio judío./L.c.

no acaban de llegar, los hermanos de la cofradía han optado por autofinanciar la reparación de la cubierta de la ermita. Los trabajos han comenzado esta semana y el presupuesto asciende a 30.000 euros, detalla Ricardo Galán, el mayordomo de la hermandad.

Para poder hacer frente a las obras, la cofradía puso a la venta hace unos meses un libro de fotografías de Semana Santa, obra de Miguel Ángel García, secretario de la hermandad. Con esta iniciativa, se han logrado reunir 12.000 euros. Además, los hermanos contribuirán a la causa con una cuota extraordinaria de diez euros. «Pero seguimos necesitando la ayuda de las instituciones públicas», recalca Galán. El mayordomo avanza que, cuando finalicen los trabajos

en el tejado, proyectan llevar a cabo una rehabilitación del interior del templo que incluye picar los muros, cambiar el suelo y poner un zócalo de cantería en la única nave de la ermita. Las obras, calcula, terminarán dentro de un mes y medio.

Mientras tanto, ayer comenzó en el barrio judío la novena en honor a San Antonio, que concluirá el próximo día 13, festividad del santo Este año hay novedades. Tras la misa, la alcaldesa, Carmen Heras, inaugurará las nuevas dependencias habilitadas en esta construcción levantada en 1470 sobre una primitiva sinagoga. Alumnos de la Universidad Popular han transformado el espacio que tradicionalmente se destinaba a la vivienda de la ermitaña en un pequeño museo donde se exponen los bienes de la hermandad. Las obras, que concluyeron en abril, también han permitido recuperar la entrada original al patio, que se ha hecho visitable.

El patrimonio de Cáceres suma atractivos con la recuperación de estos tres templos. San Antonio ya luce su nueva cara. Para ver el resultado de la rehabilitación de San Benito y La Soledad habrá que esperar. Las obras están en marcha.

PUES DICEN...



J. R. ALONSO

Paso de políticos, o sea, votaré

stoy leyendo un libro de Michael Howard sobre la Primera Gue rra Mundial. Voy por los prolegómenos, :Menudos cambios ha habido en Europa en 100 años! Antes de la Gran Guerra, había un imperio doble austro-húngaro con un solo emperador en Viena, Francisco José, y otro imperio prusiano o alemán del káiser Guillermo II. Ese imperio había nacido tras una guerra terrible contra Francia, a quien había arrebatado Alsacia y Lorena. Von Bismarck lo había convertido en la nación más rica de Europa, además de competir por la hegemonía del mar con Gran Bretaña. Francia y Rusia tenían cuentas pendientes con los prusianos, los austrohúngaros se habían anexionado Bosnia Herzegovina más o menos por decreto, mientras Serbia entrenaba y dirigía a los terroristas de la Mano Negra para que lucharan contra los austriacos. Rusia pactaba con Francia y contra los demás. Italia pactaba con Viena empujada por Alemania para calmar las pretensiones italianas sobre los territorios austriacos en la península itálica. En ese contexto, España no pintaba nada, pero nos preparábamos a conciencia para jugar nuestra propia partida sangrienta y fratricida unos años después. ¿Se han dado cuenta de cómo hemos cambiado? Hoy, los problemas en Europa son si arrancamos o no las viñas, si inyectamos dinero o no a las empresas automovilísticas... Los problemas de hace 100 años se solucionaron con 1.200.000 muertos en Austria-Hungría, 1.800.000 en Alemania, 1.400.000 en Francia. 1.700.000 en Rusia, 740.000 en Gran Bretaña, 460.000 en Italia... ¿Y aun así dudamos sobre si ir a votar mañana? Por mucho que los políticos intenten disuadirme con sus estupideces, yo votaré.

SI QUIERES QUE TE COMPREN TU CASA, VÉNDELA.

Profesional: si quieres anunciarte en este portal llama al

924,229.590 o contacta con publicidad@cmextremadura.com

pisos.com